

Nos travaux profitent à la société

Sophie Reboud

Volume 30, Number 2, 2017

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1040452ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1040452ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Editions EMS – In Quarto SARL

ISSN

0776-5436 (print)

1918-9699 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Reboud, S. (2017). Nos travaux profitent à la société. *Revue internationale P.M.E.*, 30(2), 17–17. <https://doi.org/10.7202/1040452ar>

RUBRIQUE SUR LA MOBILISATION DES CONNAISSANCES

Sophie REBOUD

Responsable de la rubrique

Université Bourgogne Franche-Comté

Burgundy School of Business – CEREN

Honorary Research Fellow – University of Western Australia

NOS TRAVAUX PROFITENT À LA SOCIÉTÉ

Voici le huitième texte de notre rubrique « Mobilisation des connaissances ». Nous avons ici demandé à Martine Séville, Professeur à l'Université de Lyon 2, et Thierry Serboff, chercheur au Laboratoire CoActiS, de nous raconter l'histoire de SCAN UP®. C'est l'histoire d'un partenariat entre une région et des chercheurs, qui permet d'appréhender les PME sous toutes leurs dimensions pour mieux les accompagner...

Ce dispositif présente un certain nombre de caractéristiques qui le rendent particulièrement intéressant dans le cadre de notre rubrique. Le partenariat développé sur la durée entre la Région et les chercheurs, fondé sur une confiance réciproque, a permis de développer un outil très complet, prenant en compte des dimensions de la gestion de PME souvent considérées comme trop qualitatives et difficiles à mesurer, telles leurs pratiques managériales et stratégiques, et pourtant indispensables pour une compréhension systémique de ces entreprises. L'évolution des premiers travaux vers un outil de diagnostic et de pilotage systématique, permettant la collecte de données sur une longue période et à plus grande échelle est aussi un atout de cette démarche, qui ouvre la voie vers de nouvelles collaborations bénéfiques pour tous.

Les chercheurs ont ici été reconnus dans leur expertise, et c'est le respect mutuel des deux parties prenantes qui a permis, malgré les inévitables difficultés rencontrées, de mener l'opération à bien.

Comme dans les chroniques précédentes, nous retrouvons les thèmes qui nous sont chers dans cette rubrique : une problématique interpellant une équipe de chercheurs, un rapprochement avec les praticiens et les raisons de ce dialogue, les principaux défis rencontrés et les bénéfices que chacun des acteurs a pu retirer de cette démarche partagée.

Nous vous en souhaitons une bonne lecture !